

dossier



El CRMF de Salamanca ofrece a las personas con discapacidad física y sensorial los medios necesarios para hacer posible su recuperación personal y profesional

Una vez que se solicita el ingreso en cualquiera de los seis CRMF que hay en nuestro país, palabras como **orientación, formación, apoyo, recuperación e integración, comienzan a cobrar vida. Hemos de contraponer la vulnerabilidad, evolución incierta, escasa formación, etc. Palabras que han estado presentes en el mundo de la discapacidad demasiado tiempo.**

Formar para integrar

CRMF DE SALAMANCA



RICARDO BRAVO RODRÍGUEZ

Director-Gerente CRMF Salamanca

El CRMF de Salamanca es un centro dependiente del IMSERSO que persigue la integración sociolaboral de las personas con discapacidad física o sensorial que por accidente, enfermedad, causas con-

génitas o adquiridas tienen una discapacidad física que le impide recibir una atención recuperadora en centros ordinarios. Para esto está equipado con unos recursos humanos especializados y experimentados que se apoyan en unos recursos técnicos apropiados y actuales.

La integración plena de las personas con discapacidad debe abordar su doble vertiente social y laboral. La meta humana de perseguir el conocimiento además de aumentar nuestro crecimiento interior debemos concretarla para potenciar la

Centros de Recuperación de personas con discapacidad física (CRMFs)

OBJETIVOS DEL CRMF DE SALAMANCA

- Ofrecer a las personas con discapacidad física y sensorial en edad laboral todos aquellos medios que hagan posible su recuperación personal y profesional.
- Impartir cursos de Formación Profesional tanto de forma presencial como a distancia mediante la Teleformación, tanto para las personas con discapacidad como para los profesionales.
- Ser un referente en el uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) para ayudar a superar las barreras a la plena integración y por lo tanto mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad tanto en Europa como en Iberoamérica.

autodeterminación y tomar decisiones relativas a la propia calidad de vida. Numerosos estudios señalan que la obtención de un empleo en personas con discapacidad es condición necesaria para su satisfacción con la vida en la etapa joven y adulta.

El CRMF de Salamanca intenta dar seguridad y confianza en el entorno formativo, fomentar nuevas vías de formación ajustadas a este mundo cambiante donde la innovación, la creatividad y la movilidad son palabras de uso habitual.

Así como el pasado es solo uno y cierto, el futuro es plural e incierto. Por esto pensamos en servirnos de nuestra experiencia para adaptarnos al presente y al más que seguro futuro al que aspiramos para orientar y formar a nuestros usuarios/as y conseguir su integración social y laboral.

La nueva oferta formativa que ofrecemos se basa en el Marco Europeo de Cualificaciones que es uno de los resultados concretos del programa de trabajo «Educación y Formación 2010», establecido después del Consejo Europeo de Lisboa de 2000.

En España es el INCUAL (Instituto Nacional de Cualificaciones) dependiente del Ministerio de Educación, Política Social y Deporte el instrumento técnico

Nuevas cualificaciones profesionales para 2009 que se impartirán en el CRMF

- Operaciones auxiliares de servicios administrativos y generales
- Operaciones de grabación y tratamiento de datos y documentos.
- Confección y publicación de páginas Web
- Animación 2D y 3D
- Desarrollo de productos

responsable de elaborar las cualificaciones profesionales.

Además del Servicio de Orientación y Formación Profesional, los servicios que ofrece el CRMF de Salamanca para aquellas personas con discapacidad que han asumido el compromiso de que su recuperación sea recíproca y bidireccional son:

CAPACITACIÓN PROFESIONAL

Desarrolla toda la formación para conseguir una capacitación profesional que facilite la incorporación al mundo laboral. Los formadores deben cumplir la competencia técnica, didáctica y social que se requiere. Junto con los nuevos cursos, para el año 2009 se prorroga la terna de Informática de Usuario, Informática de Gestión y Multimedia e Internet.

SERVICIO DE ORIENTACIÓN PEDAGÓGICA

Sobre este servicio descansa el asesoramiento educativo y el apoyo formativo individualizado a lo largo de la estancia del alumno/a en el CRMF.

SERVICIO MÉDICO FUNCIONAL

Recupera o mejora el estado de salud para buscar la autonomía personal. El tratamiento rehabilitador se lleva a cabo concomitantemente con el programa académico, en un intento de actuación conjunta multi-profesional (médica, enfermeras, fisioterapeutas, terapeutas ocupacionales, psicólogo y logopeda). Además, supervisa los aspectos dietéticos de la alimentación que se dispen-

sa en el centro. Queremos que también la alimentación sana y equilibrada ayude a la recuperación de nuestros usuarios/as.

SERVICIO PSICOSOCIAL

Partiendo del diagnóstico global de la persona, establece programas individualizados para mejorar el aprendizaje y desarrollar habilidades sociales

UNIDAD DE EMPLEO, IGUALDAD, COOPERACIÓN Y COMUNICACIÓN

El empleo es uno de los roles más valorados en las sociedades occidentales. Para impulsar el acceso al mercado laboral este servicio promueve la igualdad de oportunidades, la captación de nuevas personas para incorporar a la bolsa de empleo, el contacto con usuarios y usuarias de la bolsa para actualizar su currículum vitae, el conocimiento de su estado laboral actual y el seguimiento de sus preferencias laborales. Asimismo tiene el cometido de actualizar la base de datos de las empresas y participar en la preselección de candidatos/as para puestos de trabajos demandados por las mismas.

Organizamos Jornadas de Empleo donde, entre otros extremos se exponen las experiencias empresariales en la contratación de personas con discapacidad.

La participación del CRMF en proyectos europeos es otro objetivo de la unidad, que se ha visto recompensado recientemente con la aprobación del Proyecto GRUNDTVIG a desarrollar en el bienio 2008-2010

En el marco de la sensibilización social se establecen los premios periodísticos "Por la Integración" (para profesionales) y el concurso de "Artículos de Opinión" (para alumnos/as del CRMF). Anualmente todas estas citas nos permiten exportar y actualizar la imagen del CRMF a todo el conjunto de la población.

UNIDAD DE TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN Y COMUNICACIÓN (UNIFOR)

La apuesta porque nuestro CRMF siga siendo innovador en las Tecnologías

dossier

de la Información y Comunicación pasa por formar y actualizar a las personas con discapacidad y a los profesionales que intervienen en su proceso de recuperación.

El fin último es el de fomentar la vida autónoma e independiente de estas personas.

Para ello, esta unidad usa una tecnología de vanguardia y aporta un área de recursos y documentación (catálogo de recursos, elaboración de guías técnicas, ...), un área de innovación tecnológica (desarrolla sistemas tecnológicos, la web del centro, sistema de documentación, red social web 2.0...) y el área de soporte a la Teleformación (desarrolla contenidos, diseña metodologías, forma tutores, etc.). Actualmente se imparten 24 cursos a través de esta modalidad. (<http://www.imsersounifor.org/teleunifor>) y son más de 400 alumnos/as los que se benefician de esta modalidad formativa.

Los servicios de tutoría "on line" permiten a los usuarios/as conseguir las metas propuestas y potencian una comunicación directa que, entre otras cosas, mejora la accesibilidad a la web y repercute positivamente en la igualdad de oportunidades y fomenta la plena participación social.

El pasado 19 junio se dieron cita en Salamanca significativos profesionales en el área de la Teleformación y Teletrabajo en el marco de la II Jornada de estas características que organiza el CRMF y que confirma la intención de nuestro centro de seguir liderando la búsqueda y aplicación de experiencias con las TIC como herramienta de inclusión.

SERVICIO DE ALOJAMIENTO Y MANUTENCIÓN

La estancia en el centro dura mientras se desarrolle el programa de formación y recuperación profesional (en régimen de internado o media pensión hasta 120 plazas). Existe un antes y un después de pasar por un CRMF. El contacto entre los alumnos/as logra que se vivencien situaciones que de otra manera serían muy difíciles de conseguir



El CRMF de Salamanca es un referente en el uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación

como la solidaridad con compañeros/as con mayor afectación que la suya, la empatía por los problemas del "otro" que se comprenden en su plena realidad y contexto, etc. Su "mundo" se ve ampliado y sus horizontes personales crecen a medida que avanza su integración en el CRMF.

Este servicio cubre las necesidades de alojamiento y manutención así como las actividades de ocio y tiempo libre encaminadas a favorecer la autonomía personal y la inserción en la vida del Centro.

Todo esto facilita que el alumno/a recupere lo que fue suyo en algún momento. La convivencia y el trabajo de todos los profesionales logran que personas que nunca se habían planteado vivir solas lo intenten y consigan.

UNIDAD DE AUTONOMÍA PERSONAL Y AYUDAS TÉCNICAS

Potencia la accesibilidad integral en los aspectos arquitectónico, urbanístico, de comunicación y servicios con el fin de mejorar la calidad de vida de cualquier usuario que demande información y consejo.

Su labor diaria se centra en las posibles adaptaciones que nuestros usuarios/as requieran para el seguimiento de la formación académica del centro.

SERVICIO DE ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD AUDITIVA

Necesario para lograr la máxima integración de las personas sordas. Aplica programas adaptados, apoya a la formación en las aulas y fuera de ellas.

OTROS SERVICIOS

Además de todo lo anterior, ofrecemos a las personas con discapacidad que utilizan el CRMF una formación complementaria entre la que destacamos:

- La posibilidad de aprender a conducir para facilitar su posible desplazamiento por la ciudad, al centro de trabajo, etc. (en un intento de disminuir o eliminar las barreras de transporte).
- Aprender inglés básico, cada vez más necesario en entornos profesionales.
- Fotografía digital
- Formación pre-laboral
- Diseño de páginas web con aplicaciones didácticas.
- Simulación de empresas.

En resumen, toda nuestra organización trabaja sincronizadamente con los Servicios Centrales del IMSERSO para lograr los mejores niveles de eficiencia en la prestación de los servicios. Para esto, además, contamos con unos compromisos de calidad que asumimos los CRMFs y que, entre otros, nos exige impartir al 80% de los usuarios una formación específica en técnicas de búsqueda de empleo como instrumento facilitador para su integración laboral. No solo tenemos presente el porcentaje de personas con discapacidad desocupados, sino también del número de subocupados (aquellos que por su formación y motivación están ocupando puestos de menor responsabilidad y peor remunerados)

Trabajador social, cuidadoras, profesorado, administración, mantenimiento, limpieza, cocineros, ordenanzas y el resto de profesionales del CRMF: todos preparados para resolver con éxito los retos que cada usuario con diversidad funcional nos plantea y que suponen la creación de nuevas circunstancias para mejorar la calidad de vida y la integración en la comunidad.